

La solidarité, une valeur fondamentale et universelle des relations humaines.

Chez les francs-maçons, la solidarité est une valeur fondamentale qui va au-delà de la simple entraide ponctuelle ou matérielle, pour s'inscrire dans une vision éthique et universelle des relations humaines.

Elle n'inclut aucune passion, ni sentiment de possession ou de domination et s'adresse au cœur, autant qu'à la raison.

Elle résume la devise républicaine et maçonnique : Liberté, Egalité, Fraternité.

Elle se manifeste par le soutien mutuel entre adeptes, une empathie totale envers les souffrances et difficultés d'autrui.

Elle se traduit chez les Francs-maçons par un engagement actif dans la société, notamment par une implication dans les œuvres sociales, humanitaires ou éducatives.

Elle est aussi un lien sacré qui unit tous les initiés à la franc-maçonnerie, ce qui fait d'elle une obligation morale, inconditionnelle et discrète.

Cependant elle ne se limite pas aux seuls membres de la franc-maçonnerie, car elle est perçue comme un principe universel fondé sur l'idée que toute l'humanité est une grande famille.

Elle pousse tous les francs-maçons à lutter contre tous les abus, injustices, discrimination, ou haine.

Dans le cheminement initiatique du Franc-maçon, la solidarité est aussi un outil de transformation intérieure, qui l'aide à surmonter l'exacerbation de l'égo, vaincre l'indifférence ou l'orgueil.

Elle est en quelque sorte, la fraternité mise en action.

Si elle sert à unir tous les initiés à la franc-maçonnerie, elle n'en demeure pas moins chez eux comme chez tous les êtres humains, une valeur d'engagement et de responsabilité morale.

Un franc-maçon du Grand Orient De France